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*Todo el personal de confianza que 
actualmente labora en el ayuntamiento 
de Tepic deberá de renunciar al concluir 
el trienio, para que dejen su lugar al 
personal que iniciara funciones en 
la próxima administración  y espero 
que no se presente la basificación de 
mas trabajadores por qué sería un 
acto de irresponsabilidad, señaló el 
alcalde electo.
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JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE PENSAMIENTO

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

Los ansiados puestos con base laboral

LOS SERVIDORES PÚBLICOS

Es probable que para mucha gente 
de Nayarit una de sus mayores 
ilusiones sea la de contar con un 
trabajo de base, y si es en alguna 
dependencia municipal o estatal, 
pues qué mejor; de ahí que cada fin 
de administración ya sea municipal o 
estatal, mucha gente que ha hecho 
méritos para ser beneficiada con 
un puesto de base se truene los 
dedos para ver si ahora sí le toca 
la de buenas y le llega lo que tanto 
ha esperado durante varios años.
Porque es un hecho de que hay 
personas que ya tienen algunos 
años esperando que les toque la 
suerte de que se les dé una base 
laboral y por ende entrar al sindicato 
Único de Trabajadores al Servicio 
del Estado y Municipios (SUTSEM) 
o hasta a alguno de sus satélites 
como el Sindicato Independiente 
de Trabajadores del Estado y 
Municipios (SITEM), el que sea, 
pero ya con la esperanza de que al 
contar con la base y la protección de 
su asociación sindical, se sentirán 
más seguras y más, si ya tienen 
cierta edad que les podría dificultar 
entrar a trabajar en otras partes.
Sin embargo, la mayoría de las veces 
esa ilusión se torna en pesadilla al 
ver que las bases laborales se les 
otorgan a recién llegados ya sea 
por amistad o compadrazgo o por 
haber hecho méritos en campaña 
y haber recibido la promesa de 
quien apoyaron de que al final de la 
administración tendrían su base de 
trabajo y desde luego su afiliación 
sindical. Porque hay gente con tan 
buena suerte que le atina a quien 
apoyar y que será el ungido y que 
a pesar de ser completamente 
gente desconocida, al final de una 
administración ya tiene su base 
dejando con un palmo de narices 
a otras personas que ya tienen 
años esperando su base.
Ahora posiblemente este final de 
administración tanto estatal como 
municipal no sea la excepción 
y que al igual que otros finales 
administrativos se les den bases 
laborales a gente nueva pasando 
por encima de quienes ya tienen 
años esperando esto. Y si bien 
ya es una costumbre el otorgar 
bases cada fin de administración, 

ya hasta los mismos sindicatos 
arriba mencionados se la están 
pensando porque ya está muy 
abultada la carga burocrática, y 
aunque también hay personal que 
se ha jubilado o pensionado y otras 
han enfermado y hasta fallecido 
por equis circunstancias y por esto 
dejan sus puestos vacantes, aun 
así la planta laboral, se dice, está 
excedida y no hay dónde colocar 
a tanta gente; y además, esto ha 
servido de pretexto para que las 
actuales administraciones y las 
entrantes resalten este hecho 
aduciendo que tanto empleado 
con base laboral cargue mucho la 
nómina y que la mayor parte del 
presupuesto se tenga que ir en 
pagar los salarios correspondientes 
y por lo mismo, a veces se tengan 
que retener algunas prestaciones y 
bonos y que es lo que ha generado 
el conflicto entre los sindicalizados 
y las administraciones gobernantes.
Y posiblemente esta supuesta planta 
laboral excesiva de burócratas 
sindicalizados le dé la impresión a 
gran parte de la población de que 
hay gente que prácticamente no hace 
nada en sus puestos designados. 
Y si bien no se generaliza porque 
hay de todo, existen burócratas 
tanto del municipio como del estado 
que por lo regular se portan mal 
con la ciudadanía, sobre todo 
en las ventanillas de atención al 
público, porque hay ventanillas a 
donde acude el público a realizar 
diversos trámites y es la hora en 
que la ventanilla ya debe estar 
abierta y no llega el empleado o 
empleada encargada, y cuando 
llega, primeramente se prepara 
su café o el de su jefe y uno que 
otro compañero, algunas damas 
aprovechan antes de abrir para 
terminar de maquillarse porque 
no pudieron hacerlo en su casa o 
durante el trayecto de su hogar al 
lugar del trabajo; y luego de comentar 
con sus demás compañeros ya 
sea las hazañas deportivas, las 
telenovelas o su serie favorita 
de narcos, por fin se les antoja 
atender a quienes ya tienen tiempo 
haciendo fila. Obvio que no en 
todas las dependencias en donde 
se atiende al público es así, pero 

La gente ya está harta de trampas 
y tramposos, de deshonestos 
y corruptos,  ya no soporta 
funcionarios creídos y engreídos, 
mucho menos a cínicos y soberbios.
Por ello, en estos tiempos el 
llamado ‘Servidor Público’ debe 
tener conciencia del significado 
y trascendencia de su trabajo y 
estar al servicio de los ciudadanos, 
en el proceso de transformación 
de la sociedad.
El pueblo desea servidores que 
tengan principios y valores: Ética,  
honestidad, que impulsen la 
igualdad y la solidaridad; que dejen 
de lado la participación protagónica 
personal y que ofrezcan vocación 
de servicio.
Se necesi tan personas que 
fomenten el esfuerzo colectivo 
y  demuest ren  e f ic ienc ia  y 
responsabilidad.
Creemos que el  ‘Servidor Público’ 
debe ser una persona orientada 
principalmente por el  deseo 
de atender las necesidades de 
los ciudadanos, del pueblo en 
general sin distingos, poniendo 
a disposición del estado o de los 
municipios sus capacidades, con 
el fin de contribuir al desarrollo y 
anteponiendo los máximos fines 
populares cualquier propósito o 
interés particular. No llegan a sus 
cargos a robar ni a apoderarse 
de los bienes públicos, menos 
favorecer sus intereses o los de sus 
allegados, amigos o compadres.
La vocación de servicio es uno de los 
principios y valores fundamentales 
del ‘Servidor Público’, por lo 
tanto, se requieren aquell@s que 
muestren satisfacción y pasión por 
brindar la mejor atención y calidad 
de servicio; que se comprometan 
a entender, atender y resolver las 
necesidades los que los eligieron 
o a quienes se deben.
El propósito de los funcionarios 

debe ser atender con cordialidad, 
humanidad, rapidez y sentido de 
oportunidad los planteamientos 
del pueblo.
Igualmente, deben prepararse 
y estar en constante desarrollo, 
buscando el mejoramiento de 
las propias capacidades y ser 
abiertos al aprendizaje de nuevos 
conocimientos, con la finalidad de 
prestar un mejor servicio.
No está por demás decir que 
los servidores deberán observar 
buena conducta dentro y fuera de 
los horarios de trabajo;  practicar 
en forma constante el respeto 
a quienes les brindan atención; 
guardar reserva de los asuntos 
que lleguen a su conocimiento; 
mantener  respeto y motivar a 
sus compañeros de trabajo al 
mejoramiento continuo y al trabajo 
colectivo.
Es definitivo: un servidor público 
debe actuar sobre las bases de la 
justicia, la razón y la argumentación 
por encima de cualquier interés 
individual; su rol se orienta a la 
generación del bien colectivo.
Dentro de la competencia política, 
el funcionario público deberá 
ser creativo e innovador, no del 
montón; se trabajo debe traducirse  
en la búsqueda constante de 
nuevas formas de desempeño 
que resuelvan con eficiencia los 
problemas que en forma cotidiana 
se van presentando, con una visión 
de reto frente a cada problema 
que se le presente y enfocándose 
en su resolución.
Y,  sobre  todo,  HONESTO, 
RESPONSABLE,  de ac tuar 
transparente y comprometido 
AL CIENTO POR CIENTO, con el 
pueblo. No ser de aquellos que 
llegan con una mano atrás y otra 
adelante y salen con los bolsillos 
hinchados de billetes.

VEREMOS Y DIREMOS.

casi una regla.
Hay gente que comenta que en el 
edificio aledaño a la Presidencia 
Municipal, en donde se paga el 
predial y el agua, hay burócratas 
sindicalizados cuyas labores son 
únicamente decirle al público usuario 
en dónde está la ventanilla a la 
que tiene que acudir, y esa es toda 

su chamba. Y otros observadores 
señalan que en el mercado, el 
personal sindicalizado encargado del 
aseo y recolección de la basura, se 
pasan la mayor parte de su tiempo 
platicando entre sí, para después 
pasar máximo dos veces barriendo 
los pasillos y recolectando la basura 
de los puestos y tan, tan.
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DEBATEN SI hOMBRE DEBE 
ESTAR PRESO POR ChOqUE 
DONDE MURIÓ CONCUBINA

TRABAJADORES DE 
CONFIANZA DEBERÁN 

RENUNCIAR AL 
CONCLUIR EL gOBIERNO 
MUNICIPAL: CASTELLÓN

Por Edmundo Virgen
Todo el personal de confianza 
que actualmente labora en el 
ayuntamiento de Tepic deberá 
de renunciar al concluir 
el trienio, para que dejen 
su lugar al personal que 
iniciará funciones en la 
próxima administración  y 
espero que no se presente 
la basif icación de más 
trabajadores por qué sería 
un acto de irresponsabilidad, 
así lo expresó el presidente 
municipal electo por la Alianza 
Juntos por Ti, el maestro en 
ciencias Javier Castellón 
Fonseca.
Al respecto señaló, que la 
basificación de trabajadores 
c r e c i ó  d u r a n t e  l a s 
administraciones priistas y 
definitivamente ahora con 
el gobierno del cambio que 
administró el ayuntamiento 
de Tepic no deberán de darse 
estas prácticas nocivas que 
tanto daño le hicieron al 
ayuntamiento, cuyas finanzas 
se encuentran colapsadas 
y no soportan más nómina, 
este es uno de los problemas 
más graves que afecta a los 
ayuntamientos del estado.
Por lo anterior, Castellón 
Fonseca añadió, que espera 
no le hereden más nómina  
a la administración que 

encabezará, especialmente 
por que el actual gobierno 
municipal es diferente y 
confía en que no caerá en 
las añejas prácticas priistas 
por que ambos ayuntamientos 
emergieron de una alianza 
partidista de oposición.
Agregó el ex senador de 
la república, que durante 
su gestión  como edil los 
funcionarios y el personal de 
confianza que formarán parte 
de su administración cuando 
esta culmine en el 2021 al 
igual que él deberán de irse, 
este es un compromiso que 
deberán firmar mediante un 
contrato laboral y será una 
condición para que formen 
parte de su administración 
por qué no hay por qué se 
queden, expresó.
Por último precisó, quien 
quiera ser trabajador de 
confianza en mi administración 
tendrá que firmar un contrato 
laboral que concluirá con el 
término de la gestión como 
alcalde que le corresponderá 
encabezar y espera que 
todos los trabajadores de 
confianza que llegaron con 
esta administración en un acto 
de ética y responsabilidad 
renuncien a su puesto antes 
del inicio de la siguiente 
administración, concluyó.

* Se resuelve prisión preventiva contra el conductor, puesto que no 
radica en el estado y hubo lesionados del segundo vehículo. 

* El delito de homicidio culposo por muerte de su concubina le 
fue retirado, al acreditarse que no manejaba ebrio o drogado, y al 

presentarse “una pena natural”.

Por Oscar Verdín Camacho 
Un accidente ocurrido durante 
la tarde del 24 de julio en la 
carretera internacional, en el 
tramo “libre” a la altura del 
municipio de Santa María del 
Oro, ha dejado constancia de 
diversos aspectos en los primeros 
días del expediente 1092/2017.
Identificado como Enrique, el 
probable responsable
manejaba un vehículo Nissan al 
impactarse contra un automóvil 
tipo Versa, por invadir carril 
contrario; fue consignado por 
los delitos de homicidio culposo 
puesto que falleció su concubina 
de nombre Claudia, lesiones 
culposas –dado que del segundo 
vehículo resultaron lesionados 
una pareja y sus dos niñas-, así 
como daño en las cosas.
Con domicilio en el estado de 
Jalisco, Enrique –por arriba de 
los 40 años- fue detenido por 
policías federales a las 6:15 
de la tarde. Según el informe 
policial, dos minutos después se 
le dieron lectura a sus derechos 
y a las 6:19 se le dijo que podía 
hacer una llamada por teléfono, 
lo cual aceptó.
Lo anterior, se supone, es 
lo que debe suceder tras las 
detenciones.
El jueves 27, el juez de control 
César Octavio García Torres 
calificó de legal la detención. 
Enrique es asesorado por un 
abogado de una empresa de 
seguros que ha hablado de la 
buena fe y disposición para 
enfrentar lo sucedido. 
El jueves, la defensa se opuso 
a la solicitud de la agencia del 
Ministerio Público para que se 
dictara prisión preventiva como 
medida cautelar. Proponía que 
su cliente recuperara la libertad 
y se presentara a firmar cada 
mes, atendiendo que lo ocurrido 
fue un accidente y que se 
pretendía llegar a un acuerdo 
entre las aseguradoras con sus 
respectivos clientes.
Sin embargo, el juez García 
Torres dictó la medida de 
prisión preventiva por la falta 
de arraigo del imputado en la 

ciudad, o porque no se señaló 
un domicilio en el que viviría 
aquí mientras dura el juicio. Por 
el contrario, siempre existiría 
el riesgo de que se diera a la 
fuga, supuesto que provocaría 
suspender el proceso.
Puesto que Enrique solicitó 
la ampliación del término 
constitucional, la audiencia 
continuó este martes uno, 
pero ahora con el juez Rodrigo 
Benítez Pérez. Para imponerse 
del asunto, se proyectó en una 
pantalla la imputación que 
efectuó la representación de 
la Fiscalía General del Estado 
en la audiencia anterior.
Así, en esta etapa de vinculación 
a proceso se revelaron más 
detalles del choque, como el 
hecho de que una de las niñas 
continúa en situación delicada, 
mientras que sus padres y su 
hermana están en mejor estado 
de salud.
Hubo un momento en que la 
defensa particular detalló que la 
relación de Claudia con Enrique 
era estable. Vivían juntos desde 
hace años y con ellos dos hijos 
de la ahora occisa, según precisó 
su mamá al identificar el cuerpo. 
Consideró el abogado que debía 
excluirse el delito de homicidio 
culposo porque la víctima era 
su familiar.
En esa parte, el juez Benítez 
Pérez explicó que la excluyente 
es posible cuando el conductor 
no maneja ebrio o drogado –como 
fue el caso-, y cuando la víctima 
es, efectivamente, un familiar muy 
cercano: la esposa, un hijo, un 
padre, un hermano, puesto que 
se presenta “una pena natural” 
por el dolor de la 
pérdida humana.
Y en este caso, 
a ñ a d i ó ,  s e 
actualizaba dicho 
supuesto, el de 
pena natural, al 
acred i tarse e l 
concubinato de la 
pareja y el perdón 
legal otorgado por 
la mamá de la 
occisa.

Es decir, en el auto de vinculación 
a proceso no se incluyó el delito 
de homicidio culposo, sólo el de 
lesiones y daño en las cosas.
Las partes acordaron un plazo 
de cuatro meses para el cierre 
de investigación, en especial 
para conocer la recuperación 
física de los lesionados. Durante 
ese tiempo, Enrique deberá 
permanecer en prisión preventiva, 
recluido en la penal de Tepic.
Sin embargo, retirado el delito 
de homicidio, la defensa insistió 
por cambiar la situación de su 
cliente, asegurando que no 
hay riesgo de sustracción de la 
justicia y ofreciendo una garantía 
de 250 mil pesos y una firma 
periódica mensual.
La propuesta fue rechazada 
por la agencia ministerial, que 
insistió en la falta de arraigo del 
individuo en la ciudad.
Para el juez, que resolvió no 
aceptar la petición del defensor, 
se debe cuidar no revictimizar a 
los lesionados y ello podría darse, 
si concedía la firma periódica, 
en caso de que Enrique por 
diversa razón no asistiera a 
una audiencia. Es decir, debe 
asegurarse la presencia del 
imputado cuantas veces sea 
requerido, pero ello estaría 
en riesgo puesto que no vive 
en el estado y tampoco se ha 
ventilado en qué trabaja o dónde 
sería citado.
Además, añadió Benítez Pérez, 
una de las niñas continúa 
en situación delicada, por lo 
que para dar seguridad a la 
continuación del asunto, se 
resolvió la continuación de la 
prisión preventiva.
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Por Rafael González 
Castillo 

Los permisionarios del 
transporte urbano de Tepic 
se reunieron  otra vez en 
conocido centro social de la 
capital del estado y buscaron 
algunas alternativas  que les 
permitan sobrevivir mientras 
les aprueban el aumento a 
los precios del boleto y no 
las pudieron encontrar. A 
los camioneros les urge el 
incremento porque afirman 
que con lo que obtienen con 
la actual tarifa apenas cubren 
el combustible, el salario de 
los conductores y no pueden 
darle mantenimiento a los 
minibuses.   
En la reunión se acordó volver a 
buscar al gobernador Roberto 

Sandoval Castañeda y a los 
integrantes de la comisión 
del transporte urbano para 
demostrarles que trabajan 
con pérdidas  y que están a 
punto de irse a la quiebra.
Los permisionarios esperan 
que en la presente quincena 
se atienda su petición y si 
no lo logran buscarán otras 
medidas que les permitan 
presionar al estado y lograr 
el reajuste a los precios de la 
tarifa del transporte urbano.
 La  in fo rmac ión  fue 
proporcionada por el dirigente 
de TRANSPORNAY, Ezequiel 
Llamas Alvarado, quien dice 
que de continuar  el problema 
se les dificultará modernizar 
sus unidades y eficientar el 
servicio.

Por Mary Castro 
“A pesar de las distintas 
situaciones adversas que 
presenta el uso de la factura 
electrónica, es el sector 
público quien ha gestionado la 
aplicación de este documento 
digital”, informó a medios de 
comunicación locales Juan 
Fernando Muñoz Mejía, 
Presidente del Colegio de 
Contadores del Estado de 
Nayarit.
“No todos los contribuyentes 
tienen internet, tener diferentes 
contraseñas para accesar a los 
servicios electrónicos genera 
confusión. Además de que 
proporcionar información a 
detalle de ciertas operaciones, 
le provoca al contribuyente 
mayor carga administrativa”, 
agregó el líder colegiado. 

A considerar también que 
el envío de la contabilidad 
electrónica no ofrece certeza 
jurídica sobre su alteración y 
divulgación posterior. Implica 
una fiscalización constante que 
se ha proliferado el envío de 
corres apócrifos de supuestas 
notificaciones y en fechas 
límite de cumplimiento de 
obligaciones el portal falla. 
Por su parte el sector privado 
señala como beneficios de la 
implementación de la factura 
electrónica el disminuir costo 
de papel y optimizar la gestión 
del efectivo. Resguardo de las 
facturas, impulsar los procesos 
de innovación y automatización 
y aliviar la presión externa de 
otras empresas. 
“Lo digital ya no es una 
opción”, señala Mejía Muñoz, 

“mi recomendación es revisar 
la situación de las empresas 
y los movimientos financieros 
personales, ya que en algunas 
operaciones existen terceros 
con los que interactuamos y 
son sujetos obligados a reportar 
las operaciones, por ejemplo 
si adquirimos un inmueble o 
un auto”.
En su oportunidad Gastón 
Pérez Casillas, comisionado del 
Sistema Estatal Anticorrupción 
informó que concluyó el proceso 
de la recepción de postulantes, 
“se registraron 27 y el 15 de 
agosto haremos la selección 
de los cinco ciudadanos 
de probada probidad que 
conozcan del tema para que 
integren este sistema”.
El artículo 113 constitucional 
establece el Sistema Nacional 
Ant icorrupc ión como la 
instancia de coordinación 
en t re  l as  au to r i dades 
de todos los órdenes de 
gobierno competentes en 
la prevención, detección y 
sanción de responsabilidades 
administrativas y hechos 
de corrupción, así como en 
la fiscalización y control de 
recursos públicos.
Para concluir, Sergio Cázares 
Sant iago,  Delegado de 
Prodecon; también invitado 
al desayuno técnico del mes 
de agosto, habló sobre la ley 
anti lavado.

Nuevo esquema de 
fiscalización digital, 

presión del sector público 

Se irán a la quiebra los 
permisionarios del transporte 

urbano sino les aumenta la tarifa

Parentesco no impide ser líder del Congreso: Polo *La decisión 
dependerá del 

presidente del PAN 
en el estado. Por: Janet Hernández.

Tepic, Nay. La Ley dice que 
los partidos conformarán sus 
bancadas y nombrarán a los 
coordinadores o coordinadoras, 
en su caso, y la comisión 
instaladora la nombra el congreso 
saliente, creo que tiene término 
del primero al 10 de agosto, tal 
fue señalado por el diputado 
panista para la XXXII Legislatura, 
Leopoldo Domínguez González 
quien al responder la pregunta 
sobre quien será el próximo 
Presidente del Congreso, agregó 
que “la comisión instaladora 
cita a los electos para hacer 
un primer acercamiento y para 
definir cuál es la ruta, primero 
de la instalación del inicio del 
periodo y por otro lado del 
proceso de entrega-recepción 
y estatutariamente la decisión 

de quién sea el coordinador 
recae en el dirigente del partido 
mayoritario en el Congreso, en 
este caso del PAN.
Domínguez González fue claro 
al señalar que “yo he estado 
apelando a qué prevalezca 
la congruencia, prevalezca la 
civilidad y que tengan claro 
pues, que esa decisión tiene 
un enorme trascendencia y no 
porque lo diga Polo Domínguez 
sino porque el contexto político 
habla de que el congreso que 
está por iniciar tiene un enorme 
reto hacia la ciudadanía”.
Le preguntamos al diputado 
panista si el hecho de tener 
parentesco con el Gobernador 
electo no le impide llegar a la 
Presidencia del Congreso, y 
mencionó que “yo soy su tío y me 
parece que legalmente no hay 

ningún impedimento y por otro 
lado, me parece que también ha 
quedado claro que tanto Antonio 
Echevarría como un servidor 
hemos transitado por caminos 
diferentes, nuestra ruta política 
es diferente hoy la coyuntura nos 
une en este proceso electoral 
porque finalmente el objetivo 
principal de sacar el poder a 
esa gente que tanto daño nos 
hizo y yo estoy convencido de 
que tenemos la autoridad moral 
para estar en ese puesto sin 
que se transgreda de ninguna 
manera la ley”.
Al hablar sobre el tema de 
moda, que son las inundaciones 
en algunas colonias de Tepic, 
Leopoldo Domínguez, señaló 
que “creo que es un cúmulo 
de factores los que están 
influyendo para que se den las 

consecuencias que hoy estamos 
lamentablemente padeciendo los 
tepicenses, hoy se evidencia un 
vez más que la infraestructura con 
la que cuenta la ciudad de Tepic 
para este tipo de contingencias 
ya es insuficiente, es obsoleta y 
además inoperante, que refleja 
también la falta de inversión 
en este rubro desde muchos 
años y que lo que se empezó 
a invertir de 2 años para acá 
pues evidentemente no ha sido 
suficiente”.
Recordó que la primera tormenta 
que inundó la zona de la Hermosa 
Provincia y la zona de Valle del 
Country, de acuerdo al reporte 
de la estación meteorológica 
del tecnológico, esa tormenta 
presentó una precipitación de 
134 mm, y que “según datos 
del propio Instituto Tecnológico 

de Tepic, hace 134 años que 
no se daba una tormenta de 
esa magnitud, por lo que las 
precipitaciones que hemos tenido 
en los últimos días han sido muy 
intensas y bueno finalmente 
la mala infraestructura, el 
acumulamiento de basura en los 
canales y los colectores, pluviales 
de repente han complicado, 
afortunadamente, y eso lo 
debo de reconocerle a todo 
el personal del Ayuntamiento 
que desde la primera tormenta 
han estado permanentemente 
atendiendo esta contingencia, 
la más seria bueno fue hace 
algunos días principalmente en 
la comunidad de Mora, donde 
lamentablemente se rompe la 
represa y hay algunas personas 
ahí damnificadas”. Concluyó.
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Los traidores del SUTSEM están 
en la cuerda “floja”: Águeda 

quién haya afectado erario municipal 
tendrá que enfrentar la justicia: Castellón 

argumentar que estaban en 
comisiones, pero lo que es 
un hecho es que se van, y 
que en esta administración no 
habrá ningún aviador, quien 
cobre un sueldo es porque 
lo trabaja.
Asimismo, refirió que uno 
de los grandes problemas 
que tiene el ayuntamiento 
de Tepic, al igual que el 
resto de los ayuntamientos, 
es la falta de un fondo de 
pensiones, el cual será una 
prioridad negociarlo con el 
gobernador electo, Antonio 
Echevarría García, así como 
con la dirigencia del sindicato, 
para poderlo crear, ya que 
por ley, este fondo tendrá 
que tenerse a partir de enero 
del próximo año.
Javier Castellón Fonseca, 
agregó que el tema de la 
creación del  fondo de pensiones 
para el ayuntamiento será una 
prioridad pero que tendrá que 
analizarse de manera global 
y en conjunto con cada uno 
de los ayuntamientos de 
Nayarit.

Y aunque existen otros 
grandes problemas todos ellos 
de índole financiero, como es 
el pago de los laudos, que 
se deben de pagar, pagos 
que no  han recibido los 
trabajadores, pagos a terceros 
insti tucionales, algunas 
prestaciones, como el de 
analizar esas retenciones que 
se les hacen a los trabajadores 
para pagar a las diferentes 
instituciones crediticias y 
que no los entregan , pero 
insisto lo más importante será 
dar solución a la creación 
de ese fondo de pensiones, 
porque el ayuntamiento ya 
cuenta con alrededor de 400 
pensionados.
Al preguntarle sobre cuanto 
se requiere para crear 
ese fondo de pensiones 
dijo, que lo primero que 
se debe de garantizar es 
que las aportaciones de los 
trabajadores en activo sean 
suficientes para financiar 
la nómina de jubilados, por 
lo que si eso ocurre se 
tendrá la posibilidad de 

gestionar fondos federales 
que permitan fondear fondos 
semilla que respalden que 
cuando haya más jubilados 
que los normales se pueda 
tomar el recurso de ahí.
Dijo que el problema que 
enfrenta el ayuntamiento 
capitalino como el resto de 
los municipios, es que los 
jubilados se les paga como 
si estuvieran trabajando, es 
decir como un salario más de 
un activo, d ahí la urgencia 
de la creación de este fondo 
de pensiones que respalde 
dichos pagos.
Javier Castellón, reconoció 
que desconoce el monto del 
recurso que se requiere para 
la creación de este fondo y del 
mismo modo, dijo desconocer 
el adeudo que se pueda 
tener el ayuntamiento con los 
trabajadores, proveedores, 
es decir desconoce la 
deuda que se le estará 
heredando, aclarando que 
los recursos para este fondo, 
los trabajadores también 
deberán de aportar.

se presentaron al gremio  
acompañados de licenciados 
con el fin de evitar su expulsión.
A los aludidos con lujo de 
detalle la comisión de honor 
y justicia les hizo saber que 
por su actitud se dañó a toda 
la base del SUTSEM.
La representante de los 
burócratas Águeda Galicia 
Jiménez dice que toda la 
declaración de quienes se 
dicen engañados será leída en 
la próxima asamblea general  
para que los basificados 
ratifiquen o rectifiquen  el 
procedimiento de la comisión 
de honor y justicia y determinen 
si se les expulsa o no. La 
asamblea general se ha 
programado para el próximo 
19 del presente y por el 
montón de expedientes que se 
elaboraron de la declaración 
de los rebeldes  nada más 

se darán a conocer algunos 
documentos  y los otros se 
guardarán para después.
Galicia Jiménez afirma que por 
el momento no sabe el número 

de basificados que se fueron  
a otros proyectos sindicales   
con engaños  y que no les 
importó dañar al SUTSEM y 
a sus representados.            

Por: Mario Luna

El presidente municipal electo 
de Tepic, Francisco Javier 
Castellón Fonseca, dejó 
claro que no solapara  ni 
protegerá a nadie que haya 
cometido actos irregulares o 
haya afectado con su actuar 
el erario municipal, ya que 
quien o quienes lo hayan 
hecho, tendrán que enfrentar 
la justicia, pero además 
tendrá que devolver lo que 

se llevaron.
En el caso de los presuntos 
“aviadores” que la gente 
dice que hay en la actual 
administración municipal, 
es un hecho irreversible que 
de ser cierto tendrán que 
irse, pero además si se les 
comprueba que estuvieron 
cobrando quincenalmente un 
sueldo sin devengarlo, tendrán 
que devolverlo, aunque 
reconoció que será difícil el 
comprobarlo porque podrán 

- - - - - - -
Para ella, la solución

                 fue pelarse por la libre;
                 pues mejor dejó un ratón

                 para irse con un tigre.

EPIGRAMA
Por: Igibato

XÓCHIL TRESS, "NOVIA" 
DE JAVIER DUARTE,

ANDUVO DESPUÉS 
CON TIGRE DEL NORTE

Rafael González Castillo 
La comisión de honor y 
justicia del Sindicato Único 
de Trabajadores al Servicio 
del Estado y Municipios 
prepara los dictámenes de los 
basificados que se fueron a 
fundar otra organización de 
burócratas. A los mencionados 

se les mandó llamar para que 
dieran a conocer  los motivos 
por los cuales traicionaron a su 
gremio. Pero en su declaración 
man i fes ta ron  que los 
engañaron algunas personas 
que están  en complicidad  
con las autoridades estatales 
y municipales. Los aludidos 
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Impulsaremos los programas y proyectos 
productivos de Rosamorada: “Compa goyo” 

Firman convenio ISSSTE y el 
IPN convenio de cooperación 

*En mi gobierno municipal, dijo 

Por: Martín García
 Bañuelos.

Tepic.- “Después de casi dos 
meses de que pasaran las 
elecciones en nuestro estado, 
tu servidor se está preparando 
para conocer de manera directa 
sobre todo de las necesidades que 
existen en mi pueblo,  por lo que 
tenemos planeado continuar con 
el desarrollo y la transformación 
de nuestro municipio, atendiendo 
todas y cada una de las demandas, 
pero sobre todo primero las más 
sentidas de la gente”.
Así lo manifestó en entrevista, 
el Presidente Municipal Electo, 
Juan Gregorio Ramírez Ruiz, 
mejor conocido como el “Compa 
Goyo”, agregando, que uno de 
los mayores retos, será estar 
trabajando a plenitud, impulsando 

programas y proyectos productivos 
hacia los sectores que hay 
dentro del municipio como son: 
la ganadería, agricultura, pesca 
y todo lo demás.
Subrayando, que después de 
haber tomado las riendas de la 
administración municipal, estará 
acudiendo a los tres ordenes 
de Gobierno, tanto federal y 
estatal, tocando puertas en las 
diferentes áreas, y poder traer 
grandes beneficios para los 
rosamoradenses, y las familias 
tengan una mejor calidad de vida.
En este sentido, agregó el alcalde 
electo, que a través de la salud, se 
buscará contar con más clínicas 
médicas que cuenten con personal 
capacitado para que de esta 
manera, se le dé un servicio de 
más calidad al derechohabiente, 

y no tenga que transportarse a 
otro lugar más lejano para recibir 
atención médica.
De igual manera, expuso, que las 
personas que integran al sector 
productivo en el municipio se 
les buscará dotarlos de todo lo 
necesario, para que la producción 
genere recursos, empleos directos 
e indirectos, todo ello en bien de 
la ciudadanía. 
Por último, dijo, que  se va a trabajar 
por el desarrollo económico de 
nuestro municipio, buscando más 
comercialización de lo que se 
produce en Rosamorada, ya que 
en lo que se refiere a la agricultura 
existe mucho el coyotaje, y es en 
lo que trabajaremos para poderlo 
erradicar, para que a nuestro 
pueblo le vaya mejor al vender 
sus cosechas de manera directa”.

Felicito de manera sincera y entusiasta a quienes 
diariamente nos mantienen debidamente informados 

de todo el acontecer político, social y económico, 
a todos los que forman parte de la empresa, por 

tenernos informados en nuestro estado a través del:

Beny Ramírez 
Espinoza 

Diputado local del PRI 

Al cumplirse el Onceavo Aniversario de ser fundado, 
deseando de manera sincera que se sigan conduciendo de 

manera profesional. 

Tepic Nayarit.- 2 de 
Agosto de 2017 

ATENTAMENTE 

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit

El ISSSTE y el Centro de Investigación 
de Estudios Avanzados (Cinvestav) 
del Instituto Politécnico Nacional, 
suscr ibieron un convenio de 
colaboración que favorecerá el 
desarrollo de protocolos y programas 
de investigación especializada, 
intercambio docente y de información, 
estudios conjuntos sobre problemas 
y servicios de salud, además de 
promover actividades académicas, 
científicas y de vinculación con 
la sociedad sobre la prevención 
oportuna de enfermedades.
El convenio especifica que la 
investigación básica y clínica abarcará 

áreas como biología molecular y 
celular, bioquímica, biomedicina, 
f a rmaco log ía ,  i nmuno log ía , 
neurociencias, genética, patología, 
virología, salud pública y física médica, 
que favorecerán procedimientos e 
innovaciones en materia de salud.
El acto estuvo encabezado por el 
Director Médico del Instituto, Rafael 
Navarro Meneses, y el Director 
General del Cinvestav, José Mustre 
de León, quienes coincidieron en 
que esta alianza es fundamental 
para fomentar el intercambio en 
investigación en materia de salud, 
misma que  se refuerza con la 

suscr ipc ión de este 
instrumento jurídico.
El Director General del 
ISSSTE, José Reyes Baeza 
Terrazas, ha subrayado el 
gran interés “para voltear 
hacia adentro y desarrollar 
mayor  invest igac ión 
científica en beneficio 
de los derechohabientes, 
razón por la que hoy dos 
grandes instituciones nos 
vamos a fusionar en ese 
tema que es de interés 
mutuo”.
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que actualmente se trabaja en 
las banquetas y ciclovía de la 

nueva arteria vial, y que esta 
obra se construye sin deuda 

pública para la entidad, con 
una inversión total de  29 
millones de pesos; además, 
enfatizó Roberto Sandoval, 
transformará la imagen de todo 
el municipio y de su principal 
atracción turística, la Laguna 
de Santa María del Oro.
“Estamos transformando a 
Nayarit, y se vale decirlo; 
hoy nuestro estado está 
mejor, los 20 municipios, 
localidades alejadas y lugares 
muy reconocidos, como Santa 
María del Oro; este nuevo 
bulevar le dará una gran 
plusvalía al municipio, pero 
más a nuestra joya, la Laguna 
de Santa María del Oro; los 
turistas, todos, disfrutarán 
de un acceso a la laguna de 
primer nivel, más cómodo 
y rápido, y eso ayuda a la 
economía local, a que vengan 
más personas a conocer 

nuestro estado”.
“Y con obras como estas, desde 
el inicio de nuestro Gobierno 
hemos transformado a Nayarit; 
a 50 días que quedan de nuestro 
compromiso, seguiremos 
impulsando las obras sin 
endeudar a los nayaritas, 
eso es lo más importante, 
es lo que quiere la gente; 
continuaremos entregando 
obras como este bulevar y 
muchos más beneficios”, 
añadió el Gobernador.   
El nuevo bulevar es a base de 
concreto hidráulico, contará 
con cuatro carriles y ciclovía; 
tendrá 200 luminarias de 
primer nivel a lo largo de sus 
mil 500 metros de longitud; 
una banqueta con concreto 
estampado, con rampas para 
discapacitados, y está hecho 
con materiales que garantizan 
una vida optima de 50 años.

Santa María del Oro estrenará 
bulevar de primera calidad: Roberto

Reconoce trabajo y esfuerzo 
de personal del Congreso 

del Estado de Nayarit
•Entregan reconocimientos a trabajadores sindicalizados de este Poder 

Legislativo de Nayarit.

La Trigésima Primera Legislatura 

Esquivel y Mario Orozco 
Álvarez, por 10 años de trabajo 
a Elvira Bernal Cadena, Mario 
Esqueda Torres y Tarik Bonilla 
Rodríguez.
De esta manera las diputadas 
y diputados integrantes 

de la Trigésima Primera 
Legislatura reconocieron la 
labor, esfuerzo y dedicación 
que todos los días realizan 
los trabajadores de base 
en el Poder Legislativo de 
Nayarit. 

Tepic.-Con el interés de 
reconocer el trabajo de 
personal del Congreso del 
Estado, este martes en el 
patio central Presidente 
Venustiano Carranza Garza 
se llevó a cabo un evento 
a fin de hacer entrega de 
reconocimientos por años 
de servicio y jubilación a 
trabajadores de base que 
laboran en el Poder Legislativo 
de Nayarit. 
En el marco de este evento 
el presidente de la Comisión 
de Gobierno, diputado Jorge 
Humberto Segura López, 
reconoció a cada uno de 
los trabajadores por su gran 

esfuerzo y dedicación en cada 
actividad que han desarrollado 
en el Congreso del Estado, 
“se han presentado dos libros 
y la aplicación de la Ley 
en Mano, trabajo en el que 
ustedes han sido participes 
y han puesto su granito de 
arena, esa es la magnitud del 
trabajo que han desarrollado 
durante estos tres años, en 
la casa de los Nayaritas”.
De igual manera el diputado 
Jorge Humberto Segura López 
destacó con admiración 
el logro de cada uno de 
los trabajadores por su 
persistencia en ser mejores, 
puesto que cada día se 

preparan más para lograr 
licenciaturas y maestrías, 
"eso es un incentivo más 
para ustedes, felicidades”.
En este importante evento se 
hizo entrega de obsequios 
por motivo de jubilación a 
Martha Angélica Ceniceros 
Rivera, María Narcisa Parra 
Castillo, María Elena Flores 
Flores, Armando Ramos 
Santana, Ana María Téllez 
Romero y Salvador Cuevas.
Por 25 años de servicio en 
este Congreso del Estado, se 
otorgó reconocimiento a Silvia 
Ibáñez García, por 20 años 
de servicio a Patricia Barajas 
Cortes, Consuelo Llanos 

Con obras que impulsan 
el turismo y modernizan la 
entidad se detona la economía 
y mejora la calidad de vida 
de los nayaritas, señaló el 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, al anunciar que 
el Bulevar de Santa María 
del Oro está a punto de ser 
concluido, pues presenta ya 
un avance del 95 por ciento 
en su construcción y será 
entregado este mes.
El mandatario nayarita precisó 

*“Estamos transformando a Nayarit, y se vale decirlo; hoy nuestro estado está mejor, los 
20 municipios, localidades alejadas y lugares muy reconocidos como Santa María del Oro”, 

asegura el mandatario estatal
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NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

El PRI trabaja en unidad para llegar fortalecido 
a la XXII asamblea nacional: Ernesto gándara 

TOÑO SOSTIENE ENCUENTRO CON MANCERA

El secretario Técnico del Consejo 
Político Nacional (CPN) del PRI, 
senador, Ernesto Gándara Camou, 
aseveró que el Revolucionario 
Institucional es el partido que ha 
demostrado tener más estructura 
pol í t ica,  que sabe recuperar 
gobiernos y que tiene unidad 
para salir adelante ante cualquier 
adversidad.
“El PRI es el partido que más trabaja, 
el que más está en contacto con 
la realidad y con los diferentes 
sectores de la sociedad; que ha 
impulsado los temas de equidad, de 
discapacidad, inclusión, diversidad 

y que está a la altura de los tiempos 
modernos”, comentó.
Al encabezar la reunión de la 
Comisión de Turismo del CPN, 
que se llevó a cabo en el Salón 
“Alfonso Reyes” de la sede priista 
con rumbo a la XXII Asamblea 
Nacional, Gándara Camou expresó 
que el turismo es uno de los rubros 
más importantes para el país.
Confirmó que este sector de la 
economía es uno de los motores de 
desarrollo y crecimiento económico
Por su parte, el presidente de dicha 
comisión, Omar Jalil Flores Majul, 
destacó que el turismo en México 
subió al octavo puesto en el ranking 
mundial. Mencionó que una de las 
propuestas con miras a la máxima 

reunión del priismo nacional, es 
que se consolide la creación de 
la Secretaria de Turismo dentro 
del CEN.
También proponen: solicitar un 
incremento del presupuesto a 
las dependencias responsables 
del sector turístico, tanto en la 
federación como para los estados 
y municipios con vocación turística; 
legislar a favor de las personas 
con discapacidad para que todos 
los destinos turísticos en el país 
sean más accesibles e incluyentes; 
buscar incentivos fiscales como 
la devolución del Impuesto al 

Valor Agregado a los visitantes 
extranjeros como sucede en otras 
partes del mundo; y trabajar en un 
nuevo modelo de seguridad para 
los destinos turísticos que funcione 
especialmente para garantizar la 
seguridad de los turistas nacionales 
y extranjeros.
En la reunión participaron: Miguel 
Alonso Reyes, director General 
del Fondo Nacional de Fomento 
al Turismo (Fonatur); Enrique 
Solana Sentíes, presidente de 
la Confederación de Cámaras 
Nacionales de Comercio, Servicio 
y Turismo, así como presidentes 
municipales, diputados federales 
y locales, y representantes de 
organismos adherentes al PRI.

Trascendió en las redes sociales 
que el gobernador electo del Estado 
de Nayarit, Antonio Echevarría 
Domínguez, anduvo por la Ciudad de 
México, en donde sostuvo encuentros 
con funcionarios federales, políticos 
y hasta aspirantes a la Presidencia 
de la República, como el caso de 
Miguel Ángel Mancera, actual Jefe 
del Distrito Federal, factor que habla 
bien de nuestro paisano quien a 
partir del 19 de Septiembre será el 
responsable del destino y problemas 
de esta tierra.
Las relaciones en el ámbito político 
siempre son buenas, pues en poco 
contribuye al avance de una entidad si 
el gobernante o políticos se concretan 
a lo local, por eso, se califican de 
plausibles esas acciones de quien 
será el próximo mandatario, que 
trae ganas de hacer muchas cosas 
a favor de la gente que confió en él 
con su voto.
Incluso, los sectores empresariales 
coinciden en el proyecto político de 
Antonio Echevarría, caso particular la 
CANACINTRA, que preside Fernando 
Sánchez Zatarain, quien informó 
que trabajarán de la mano con el 
próximo gobierno, al que plantearán 
iniciativas concernientes a programas 
emergentes económicos para que 
Nayarit Salga adelanten.
Para el líder empresarial es necesario 
regenerar la política económica del 
Estado, con un sector industrial bien 
pagado, con cuatro o cinco salarios 
mínimos para los trabajadores.
De acuerdo a los proyectos, se 
contempla la CANACINTRA crear en 
los primeros seis meses del gobierno 

cinco mil empleos en la entidad, 
según las estadísticas, iniciativas 
y circunstancias.
Reconoció Sánchez Zatarain la 
circunstancia de la violencia en Nayarit, 
preocupa, por eso la necesidad de 
generar estrategias, como lo realizan 
las Fuerzas Armadas y la Marina, 
aunado con los empresarios.
El presidente de la CANACINTRA, 
señaló que diseñarán estrategias 
conjuntas con el gobierno que 
encabece Antonio Echevarría García, 
pero a 15 0 25 años, no solamente 
durante su administración, es la 
iniciativa del sector industrial, que 
vengan empresas madereras, 
metalúrgicas o de plástico, hay 
condiciones, solo se requiere la 
voluntad y se confía que la hay con 
el gobernador electo.
Es de mencionar, que los diferentes 
sectores de la sociedad tienen puesta la 
fe en la persona de Echevarría García, 
tanto el empresarial, universitario y 
la propia ciudadanía, que demostró 
estar harta de la politiquería en que 
transformaron la política, con falsas 
poses, insensibilidad, prepotencia y 
soberbia de servidores públicos, la 
gente está deseosa de respuesta, 
atención y solución a sus necesidades.
En ese sentido, el mandatario electo 
ha reiterado su atención, sumado 
al tema de la corrupción que brota 
por todos lados en los gobiernos del 
país, al grado que hasta las novias 
de ex gobernantes se encuentran 
involucradas, como el caso de una 
mujer detenida en las inmediaciones 
con Nayarit, y se trató de una ex 
funcionaria del Duarte de Veracruz.
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ONJETURASC
Francisco Cruz Angulo

El gobernador electo  Antonio 
Echevarría García dio un excelente 
mensaje a la comunidad nayarita 
cuando durante una reunión privada 
con el Rector de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, Jorge Ignacio 
Peña solicitó formalmente que los 
centros de investigación y unidades 
académicas de esa Máxima Casa 
de Estudios diseñe el Plan Estatal 
de Desarrollo 2017-2021.
H a y  q u e  r e c o n o c e r l o  s i n 
ambigüedades. Es el primer Jefe 
del Ejecutivo Estatal que solicita 
a la UAN elabore las propuestas 
que deberán traducirse en políticas 
públicas de claro compromiso social.
Esta acción sin precedente del 
próximo gobernador del estado 
indica su confianza de que en la 
UAN existen los suficientes talentos 
y capacidades para que la próxima 
gestión gubernamental resuelva los 
principales problemas de la sociedad 
nayarita.
Por otro lado esta buena disposición 
de Echevarría García alienta que 
en el ejercicio del gasto público 
priorizará a proveedores nayaritas. 
En el caso que nos ocupa en vez de 
encargar el diseño del Plan Estatal 
de Desarrollo a despachos privados 
optó por otorgarlo a los investigadores 
y académicos de la UAN y, en 
consecuencia la universidad obtendrá 
recursos financieros adicionales por 
este servicio.
Los investigadores de la UAN tienen 
ante sí una enorme responsabilidad, 
esto es, conjuntar los objetivos 
programáticos de la alianza “Juntos por 
Ti” con la visión social y humanística 
de nuestra Alma Mater…

Negligencia en la Laguna de Mora.-
Uno de los tantos desastres que 
provocaron las copiosas lluvias de 
la semana pasada fue la ruptura 
de las compuertas de la Laguna de 
Mora cuyas aguas inundaron parte 
de aquel poblado aledaño dañando 
a decenas de casas y enseres 
domésticos.
Si los titulares de Protección Civil del 
Estado y del municipio de Tepic se 
jactan que disponen de un atlas de 
riesgo entonces por qué carajos no 
tomaron las medidas preventivas para 

evitar la tronadura de las compuertas 
de aquella laguna puesto que al no 
abrir las compuertas era previsible 
ese desastre.
No en balde la Secretaría de 
Gobernación rechazó la solicitud del 
gobernador de que se declarara zona 
de desastre natural a lo acontecido 
en dicha laguna.
Ante esta situación el Gobierno 
Estatal y el ayuntamiento de Tepic 
están obligados a construir lo más 
pronto posible las compuertas de 
la Laguna de manera que en esta 

Aplaza Panamá decisión sobre 
situación jurídica de Borge

explicó lo anterior al término 
de la audiencia en la que 
se revisó la petición del 
gobierno mexicano; además, 
precisó que en caso de 
quel Tribunal resuelva la 
procedencia de la petición, 
será la cancillería de ese país 
la que finalmente decida su 
extradición a México.
El funcionario panameño 
argumentó la necesidad de 
que Borge sea declarado 
formalmente preso hasta en 
tanto culmine su entrega a 
las autoridades mexicanas.
En tanto que la defensa de 
ex gobernador solicitó una 
fianza o seguir en libertad 

el proceso de extradición.
Borge fue detenido en Panamá 
el 4 de junio pasado en 
el aeropuerto de Panamá, 
cuando se disponía a viajar 
a Francia, con base en una 
orden de arresto emitida 
el 31 de mayo por un juez 
federal por el delito de lavado 
de dinero.
Sin embargo, la solicitud formal 
de extradición, presentada por 
el gobierno de México ante su 
homólog de Panamá el 24 de 
julio pasado, se añadieron tres 
delitos estatales cometidos 
presuntamente durante el 
gobierno del mandatario 
estatal.

Panamá, Panamá. El Tribunal 
Superior de Apelaciones de 
Panamá aplazó para mañana 
su decisión sobre si concede 
la prisión formal y ampliar 
los cargos por los cuales el 
gobierno de México solicita la 
extradición del ex gobernador 
de Quintana Roo, Roberto 
Borge Ángulo.

Entrevistado por medios 
panameños, el Fiscal de 

Asuntos Internacionales de 
Panamá, José Candanedo 

La UAN comprometida con el cambio

temporada de lluvias ese atractivo 
turístico recupere su nivel de agua 
de la cual depende el riego de 
cientos de hectáreas destinadas a 
la producción de bienes alimenticios 
y a la vez de la pesca  de la que 
obtienen ingresos adicionales familias 
pobres de esa población…
Se pronuncia derechos humanos.-
Por fin el comisionado estatal de 
los Derechos Humanos, Guillermo 
Huicot Rivas se pronunció a que se 
haga justicia a favor de los cientos 
de ciudadanos que fueron torturados, 
secuestrados, despojados en sus 
bienes, encarcelados y amenazados 
de muerte por el ex Fiscal General 
del Estado Edgar Veytia.
Señaló el Ombudsman nayarita que 
abrió carpetas de investigación de 
cada uno de los casos denunciados 
y luego solicitará a la Procuraduría 
General de la República (PGR) 
los vincule a proceso penal o 
administrativo para que no queden 
impunes esos abusos de poder.
Considero que una vez se designe 
al próximo Fiscal General del 
Estado la comisión de la verdad que 
encabeza Rodrigo González Barrios 
y la comisión estatal de Derechos 
Humanos deberán coordinarse en 
su trabajo de investigación para 
que la próxima legislatura local 
designe una comisión especial 
que de curso institucional a las 
numerosas denuncias en contra del 
ex fiscal. Sería lamentable que todo 
se quedara en la simple denuncia.
Para ello es necesaria la confiscación 
de todos los bienes e inmuebles mal 
habidos del Sr. Veytia y con estos 
resarcir los daños… 
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La Secretaria General del 
Comité Ejecutivo Nacional 
del Partido Revolucionario 
Institucional, Claudia Ruiz 
Massieu, afirmó que la XXII 
Asamblea Nacional Ordinaria 
será un punto de encuentro 

para el PRI.
Al instalar formalmente 
la Comisión Nacional de 
Dictamen y tomar protesta a 
sus integrantes, subrayó que el 
máximo evento priista mostrará 
que este partido se adapta a 

las exigencias de los momentos 
clave de la historia de México 
y lo hace como un instituto 
político mayoritario, plural, 
nacional, abierto, incluyente 
y democrático.  
En compañía del senador 
Ernesto Gándara Camou, 
secretario Técnico del 
Consejo Político Nacional, 
de la Comisión Ejecutiva de 
Organización, y de la Comisión 
Nacional de Dictamen, 
Ruiz Massieu añadió que 
la Asamblea Nacional será 
además una oportunidad 
para seguir cohesionando la 
identidad priista.
“ P e r o  t a m b i é n  p a r a 

reposicionarnos de cara a 
una ciudadanía demandante, 
informada, incluyente y que 
exige ser la protagonista de 
los grandes movimientos 
de transformación y de la 
construcción del México del 
Siglo XXI.
“La gran plenaria de la 
Asamblea Nacional de la 
semana entrante será la 
plataforma para que el PRI 
se siga consolidando como 
el líder en la transformación 
de México, como la opción 
política de la mayoría de los 
mexicanos y para que éstos 
se empoderen. El PRI es el 
partido del futuro de México”, 

ANUNCIA EL IMSS INVERSIÓN DE MIL MDP EN 
INFRAESTRUCTURA MÉDICA Y EqUIPAMIENTO EN JALISCO

XXII Asamblea Nacional será un punto de 
encuentro para el PRI: Claudia Ruiz Massieu

•Anunció el fin del rezago de cirugías de cataratas en 2018, con la inauguración del primer Centro Especializado Oftalmológico.
•Arriola Peñalosa reiteró que las pensiones están garantizadas y que no hay plan privatizador del Seguro Social.

El Director General del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS), 
Mikel Arriola Peñalosa, anunció una 
inversión por mil millones de pesos 
para mejorar la infraestructura y el 
equipamiento médico en Jalisco. 
De ese total, 350 millones de pesos 
estarán destinados a la adquisición 
de un nuevo acelerador lineal para el 
Centro Médico Nacional de Occidente.
Durante su gira de trabajo por esta 
entidad, inauguró el primer Centro 
Especializado Oftalmológico con el 
que se abatirá el rezago de cirugías 
de cataratas y se incrementarán 
40 por ciento las intervenciones 
quirúrgicas por este padecimiento.
Arriola Peñalosa anunció que en lo 
que va de 2017 se han realizado 350 
cirugías de cataratas y se estima 
cerrar el año con alrededor de 3,500. 
Con el nuevo centro oftalmológico se 
reducirá el rezago en 50 por ciento 
este año y para 2018 no habrá rezago 
en cirugías de cataratas en Jalisco.
Acompañado de los directores de 
Prestaciones Médicas, José de 
Jesús Arriaga, y de Innovación 
y Desarrollo Tecnológico, Pedro 

Valencia, el titular del IMSS recorrió 
el Hospital de Gineco Obstetricia y 
de Pediatría, donde visitó el nuevo 
sistema de telemedicina que permitirá 
innovar las consultas a distancia, en 
imagenologia y la red de colaboración 
médica.
A través de este sistema se almacena 
hasta un millón de imágenes, lo que 
evitará el traslado de los pacientes a 
Unidades Médicas de Alta Especialidad 
para su interpretación; además, 
como parte de su modernización 
tecnológica se suprimirá la impresión 

de los estudios.
Las mejoras en los sistemas son 
resultado de la renovación total de 
la tecnología aplicada en el Centro 
Médico Nacional de Occidente para 
agilizar la atención médica.
Durante la celebración del 50 
aniversario de las Unidades Médicas 
de Alta Especialidad Hospital de 
Gineco Obstetricia y Pediatría y 
del Centro Médico Nacional de 
Occidente, realizada en el Teatro 
Guadalajara del IMSS, el Director 
General reiteró que el Instituto no 

se privatiza y que está garantizado 
el pago de pensiones.
En el caso del Centro Médico Nacional 
de Occidente, Arriola Peñalosa dijo 
que se equipará con un angiógrafo 
que permitirá resolver problemas del 
corazón e identificará, de manera 
inmediata, la existencia de coágulos 
en el sistema cardiaco, así como del 
nuevo acelerador lineal. Adelantó que 
se comprará un aparato de resonancia 
magnética, que identificará lesiones 
de manera muy específica, pues se 
trata de un equipo de alta precisión.
Además de la inaugurada unidad 
médica en Tesistán, se proyecta otra 
en Tonalá de 10 consultorios, así 
como la ampliación y remodelación 
de la Unidad de Medicina Familiar 
en El Salto, que pasará de 7 a 11 
consultorios.
Durante su gira de trabajo, el titular 
del IMSS estuvo acompañado por 
Sergio Castillero Manzano, delegado 
del Instituto en Jalisco, con quien 
develó las placas conmemorativas 
al 50 aniversario de las Unidades 
Médicas de Alta Especialidad Hospital 
de Gineco Obstetricia y Pediatría.

•Instala la secretaria General del CEN la Comisión Nacional de Dictamen y toma protesta a sus integrantes
•Subraya que mostrará que este partido se adapta a las exigencias de los momentos clave de la historia de México
•Sostiene que lo hace como un instituto político mayoritario, plural, nacional, abierto, incluyente y democrático

•Puntualiza que también será una oportunidad para seguir cohesionando la identidad priista
•Destaca que la naturaleza de la Comisión de Dictamen es un testimonio de la diversidad y unidad que 

caracteriza al PRI

puntualizó.
La también coordinadora 
General de la XXII Asamblea 
Nacional Ordinaria del PRI 
y presidenta de la Comisión 
Nacional de Dictamen, explicó 
que ésta última es integrada 
por representantes de todos 
los militantes que integran 
los sectores y organizaciones 
priistas del país.
Su naturaleza, dijo, es un 
testimonio muy valioso de 
la diversidad y la unidad 
que caracteriza al PRI, y 
subrayó que realiza un trabajo 
monumental, debido a que 
se celebraron tres mil 34 
asambleas en todo el país, 
en las que participaron más 
de 365 mil priistas.
Ruiz Massieu hizo un 
reconocimiento al senador 
Enrique Burgos, quien 
encabeza la Comisión Nacional 
Redactora, instancia que ha 
elaborado la propuesta de 
predictamenes que servirán 
para iniciar los trabajos y el 
debate informado, autocrítico, 
propositivo e institucional en las 
Mesas Temáticas Nacionales.
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Nuevos avances en vacuna para diabetes tipo 1
El próximo año se ensayará en humanos; por ahora el tratamiento es seguro y viable en animales
CIUDAD DE MÉXICO.-  De 
acuerdo con la Organización 
Mundial de la Salud, el número 
de pacientes con diabetes ha 
aumentado de 108 millones 
en 1980 a 422 millones en 
el 2014. Esta enfermedad es 
una gran causa de ceguera, 
insuficiencia renal, infarto 
al miocardio y accidentes 
cerebrovascu lares .  La 
diabetes tipo 1, llamada 
también insulinodependiente, 
juvenil o de inicio en la 
infancia, es una de las más 
comunes. Por el momento 
se desconocen sus causas 
y no es posible prevenirla.
Sin embargo, tras más de 
20 años de investigación, 
científicos de la Universidad de 
Tampere en Finlandia, dieron a 
conocer que desarrollaron una 
vacuna para poder prevenir 
este tipo de diabetes. 2018 
será el año cuando se dé el 
ensayo clínico en humanos, 
después que se informó que 
el tratamiento era seguro y 

viable en animales.
L o s  i n v e s t i g a d o r e s 
encontraron que existía 
evidencia de un tipo de 
e n t e r o v i r u s  l l a m a d o 
coxsackievirus B1, el cual 
cont iene una reacción 
autoinmune que causa que 
el cuerpo destruya células 
en el páncreas. La diabetes 
tipo 1 es una disminución 
de la capacidad que tiene el 
cuerpo de producir insulina, 
la cual es utilizada por las 
células para absorber la 
glucosa de la sangre. Esta 
pérdida es el resultado del 
tejido pancreático llamado 
células beta, las cuales son 
destruidas por el sistema 
inmunológico del cuerpo 
durante los primeros años 
de vida.
La diabetes se presentan 
comúnmente en niños y 
adolescentes pero también 
puede aparecer en etapas 
posteriores de la vida.
Los enterovirus son una 

especie de germen asociado 
a diferentes enfermedades 
en humanos y mamíferos. 
De acuerdo con algunos 
estudios, existen al menos 66 
microrganismos infecciosos 
de enterovirus humanos. 
Éstos afectan a millones 
de personas al año y se 
encuentran en la saliva y el 
moco nasal, así como en el 
agua y la comida contaminada. 
Algunas de las enfermedades 
que se relacionan con el 
enterovirus son la poliomielitis, 
la conjuntivitis y hasta el 
resfriado común.
El virólogo Heikki Hyöty, 
quien forma parte del equipo 
de investigación, afirmó que 
algunos casos de diabetes 
están relacionados con el 
coxsackievirus B1. Su equipo 
realizó estudios en niños 
finlandeses con esta clase 
de diabetes para demostrar 
que al menos uno de cada 
seis virus en el grupo B 
del coxsackievirus estaba 

asociado con la condición. 
De acuerdo con Hyöty, 
actualmente la vacuna es 
efectiva en ratones y los 
ensayos pre clínicos están 
en los primeros pasos.
Si todo sale como se planea, 
esta vacuna podría ayudar a 
reducir otras enfermedades 
provocadas por este tipo de 

virus, como la meningitis o 
infecciones en el oído. Aún 
faltan aproximadamente ocho 
años para observar si el 
medicamento tiene los efectos 
que se esperan;pero este 
es un gran avance para la 
medicina que podría ayudar 
a millones de niños en el 
mundo.

Trump responsabiliza a Maduro 
de seguridad de López y Ledezma
Resalta que ambos son ‘presos políticos retenidos ilegalmente por el régimen’

López y Ledezma, que 
cumplían arresto domiciliario 
desde hacía algunas semanas, 
fueron detenidos la pasada 
madrugada por planear "un 
plan de fuga", según el 
Tribunal Supremo de Justicia 
(TSJ).
López pasó más de tres 
años en la cárcel militar de 
Ramo Verde, a las afueras de 
Caracas, tras ser condenado 
a casi 14 años por la violencia 
desatada tras una marcha 
antigubernamental en 2014.
Ledezma, por su parte, fue 
detenido en febrero de 2015 
acusado de conspiración y 
asociación para delinquir y tras 
dos meses en Ramo Verde 
pasó a arresto domiciliario 

por razones de salud.
La condena por estas 
detenciones llega después 
de que Washington sancionara 
este lunes a Maduro, a 
quien calificó de "dictador" 
por primera vez, con la 
congelación de los activos 
que pueda tener bajo 
jurisdicción estadounidense y 
la prohibición de transacciones 
financieras.
La decisión se produjo en 
respuesta a los comicios del 
domingo para elegir a los 
representantes de la Asamblea 
Nacional Constituyente, que 
Washington consideró una 
"farsa".
Pese a def inir lo como 
"dictador", Estados Unidos 

sigue considerando legítimo al 
Gobierno de Nicolás Maduro y 
no se plantearía reconocer a 
un posible Ejecutivo paralelo 
formado por la oposición, 
dijo este martes a Efe el 
encargado de Suramérica en 
el Departamento de Estado, 
Michael Fitzpatrick.
La elección de la Asamblea 
Constituyente el pasado 
domingo en medio de protestas 
dejó 10 muertos, según la 
Fiscalía venezolana, y 14 
según la opositora Mesa de la 
Unidad Democrática (MUD), 
con lo que la cifra de fallecidos 
asciende a 121 desde que 
el 1 de abril se iniciaron las 
manifestaciones a favor y en 
contra del Gobierno.

WASHINGTON, ESTADOS 
UNIDOS.-  El presidente de EU, 
Donald Trump, responsabilizó 
hoy al presidente venezolano, 
Nicolás Maduro, de "la salud y 
la seguridad" de los opositores 
Leopoldo López y Antonio 
Ledezma, a los que consideró 
"presos políticos retenidos 
ilegalmente por el régimen".
"Estados Unidos condena las 
acciones de la dictadura de 
Maduro. López y Ledezma 
son presos políticos retenidos 
ilegalmente por el régimen", 
dijo en un comunicado Trump, 

al referirse personalmente 
por primera vez a Venezuela 
como "dictadura" después de 
que ya lo hiciera este lunes 
su Gobierno.
"Estados Unidos hace 
responsable a Maduro -que 
anunció horas antes que 
actuaría contra su oposición- 
por la salud de López, Ledezma 
y de cualquier otro detenido. 
Reiteramos nuestro llamado 
a la liberación inmediata e 
incondicional de todos los 
presos políticos", agregó 
Trump.
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Tuxpan
Salvador Saldaña dejará concluidas importantes 

obras de concreto hidráulico en principales calles 
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Por: Iyrare Enríquez 
Tuxpan, Nayarit.- Continúan 
los trabajos de la construcción 
de la calle Francisco I. 
Madero entre Independencia 
y Corona del primer cuadro 
de la zona centro de nuestro 

municipio. 
Al término de la misma, 
los vecinos de la calle en 
mención gozarán de una 
vida digna y de calidad, 
misma que dará plusvalía 
a sus hogares. 

NUMINOR 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

TRIVIALIDADES COTIDIANAS
muchas feligreses; parecía un Príapo 
ensotanado. Y sí, resultó que, al paso 
del tiempo el nuevo párroco se tomó 
interés no muy pastoral con algunas 
beatas Algunas jóvenes y hasta una 
mujer casada resultaron embarazadas. 
¡Ah, esas trivialidades cotidianas! 
Algunas laboraron como domésticas 
en la parroquia, y, bajo el disfraz de 
ser sobrinas, fueron las barraganas. 
Y todo mundo lo sabía. Pero. ¿Cómo 
reaccionaron los familiares o el marido 
engañado? ¿Qué sería de los infantes 
por nacer? Las afectadas estaban ya 
hechas bolas, y eso vaya que se les 
comenzó a notar Pero era algo común 
y cotidiano entre las santa clerecía. 
¡Cuántas revelaciones escondieron 
aquellos confesionarios! Y es que aquella 
imposición papal de Gregorio VII lo 
tenía muy estresado. Pero si no hubiera 
aceptado ese requisito no hubiera sido 
sacerdote, además no estuviera gozando 
del diezmo fervoroso de aquellas almas 
en pecado. Sin embargo, los estúpidos 
le desconfiaban porque era inteligente, 
los ineptos, los incultos le aborrecían 
por su talento, los patanes por su 
buena crianza y por su propia falta de 
atractivo y poco éxito con las mujeres. 

Y sí; quedó perdidamente enamorado 
de una, de una de las embarazadas. 
Pero la conspiración en su contra había 
hecho ya girar la rueda.
Los (y las) autores del complot no eran 
unos santos, eran de esa clase de gente 
que aceptaba vanidosa y soberbiamente 
que sentirse buenos era realmente ser 
buenos: El que esté libre de pecado, no 
dejaba de murmurar aquella frase. En 
efecto, ¿quién es realmente cristiano, 
católico?... La naturaleza humana exige 
muchas cosas, y más en primavera, 
se consolaba en esa ley del amor, en 
esos efluvios ígneos y energéticos de 
esa estación que abre las semillas y 
permite que la tierra sea fecundada por 
el rocío de mayo.
¿Era un ególatra el párroco aquél? Como 
ser culto era, había leído aquello de 
que el ególatra no cultivado – (él no lo 
era; no le preocupaba eso)- sólo desea 
aquello que desea. Dadle una educación 
religiosa y le parecerá evidente, se le 
hará axiomático que lo que ‘él’ desea 
es lo que Dios desea, que ‘su’ causa 
es la causa de lo que él entiende por 
‘universal’.
Era un excelente actor en este gran 
teatro de la vida, pero los guiones y 

No es fácil ser original, casi siempre 
volvemos a descubrir, lo ya descubierto, 
y aquello que nos parece nuevo es 
simplemente cualquier cosa que ya se 
había olvidado. Muchos son originales 
por docta ignorancia. Otros buscan la 
originalidad en el extremismo, que es lo 
menos original, pues vivir de las rentas 
de exagerar ideas ajenas es llevar una 
vida mental parasitaria.
El señor cura cerró aquél libro y lo 
depositó en un anaquel de su casa 
biblioteca. Tenía poco de haber llegado 
a la parroquia de aquel pueblecito que 
parecía haberse quedado en la edad 
media. El eclesiástico pertenecía a la 
orden de los jesuitas, por lo tanto tenía 
mucha sagacidad política y elevados 
conocimientos estratégicos para operar 
sobre las conciencias de los pocos 
feligreses, ya que la mayoría eran 
protestantes.
En aquél rancho disfrazado de ciudad 
lo preocupante para la clase media, los 
terratenientes, los modernos señores 
feudales y los prelados de alcurnia –que 
los había-, lo importante era la adoración 
del Becerro de Oro y todo el ocioso 
tiempo disponible, toda su energía que 
no empleaban para el cultivo de sus 
mentes, la dedicaban a las formalidades 
de la religión, la chismografía a cerca 
de los vecinos, las agonías de la vida 
familiar, los goces, y a las trivialidades 
de la vida cotidiana. Y muy pocos, casi 
nadie, adoraba a Dios en espíritu Allí 
era todo un nidero de trúhanes. Y el 
cura iba a suceder a otro, ya anciano, 
pero enriquecido, y no de canas. 
Se iba un nonagenario y llegaba un 
joven, que no pasó desapercibido por 

papeles que le tocaron interpretar eran del 
género trágico. La elocuencia empleada 
en los oídos de las mujeres que se le 
habían rendido fue su perdición, porque 
manejó la mentira y no el lenguaje del 
verdadero amor. Aquellas palabras 
de oropel engañaron los sentimientos 
nobles de algunas cándidas –otras ya 
sabían a que iban-. Verborrea hipnótica 
que lleva al trance, fenómeno en que 
vive el común de los mortales. ¡Todo un 
embustero! ¡Todo un hipócrita predicador! 
Pero el poder y el dinero son sumamente 
tentadores.
Ante la predica desde el púlpito de que 
la confesión era obligatoria, las mujeres 
fueron las más entusiastas, y obedecieron 
de inmediato, y se arrodillaron ante el 
adonis del incienso y el cirio ¡Ah! ¡Cómo 
se deleitó con aquellos tesoros de 
ternura y de candor, con ese inagotable 
caudal de sensualidad de la viuda del 
farmacéutico! Sin embargo, la conquista 
–y seducción- de aquél virginal pimpollo 
sería su final.
El párroco fue llevado a juicio popular, 
una especie de Fuenteovejuna, y 
condenado a morir. Fue encarcelado y 
se acordó fuera dilapidado al amanecer. 
Y ese amanecer fue encontrado muerto 
en su celda, castrado, con la lengua 
cortada y con las cuencas de sus ojos 
vacías. Había un escrito donde se leía: 
¡Saludos a satán!
¿Sabía usted que los precursores 
numéricos del sistema indoarábigo actual 
se usaban en la India en el siglo tercero 
antes de Jesucristo, y que los eruditos 
hindúes trasmitieron sus conocimientos a 
la corte del califa Al-Mansur (Almanzor), 
en Bagdad?
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Millones en obras lleva 
Alicia a la Aviación

tomas domiciliarias, obra que 
tuvo un costo de 2 Millones 
863 Mil 409 pesos.
Ahí luego de realizar el 
corte del listón, la Presidenta 
en su mensaje reiteró que 
aun cuando restan mes y 
medio de su administración 
seguirán teniendo a su amiga 
Alicia, que hay mas proyectos 
por realizar, el propósito es 

continuar haciendo entrega 
de obras, pero también dijo 
que es satisfactorio poder 
arrancar nuevas acciones 
que seguramente en la 
siguiente administración 
serán concluidas, pues el 
compromiso que adquirió con 
el pueblo de Compostela, era 
el de servir llevando el mayor 
número de obras en todas las 

comunidades del Municipio.
Finalmente la Alcaldesa 
acompañada del Tesorero 
Javier Trejo, de la Directora 
del SIAPA Yolanda Viramontes 
y de la titular de Arte y Cultura 
Xóchitl Vargas, dio banderazo 
en la obra de rehabilitación de 
alcantarillado sanitario en la 
calle Xochimilco entre Juárez 
y Morelos de la Aviación.

Por Jesús
 Ulloa

Compostela Nay.- Con una 
inversión cercana  a los 3 
Millones y medio de pesos, 
la Presidenta Municipal de 
Compostela Alicia Monroy 
Lizola puso en marcha e hizo 
entrega de diversas obras en 
la cabecera municipal.
Fiel a su política de hacer 
obras que impacten de manera 
directa en la población de 
su Municipio, Monroy Lizola 
arranco su gira por la ciudad 
a muy temprana hora de 
la mañana, iniciando en 
la Colonia Aviación con 
el banderazo de Inicio de 
ampliación de alcantarillado 
sanitario en la calle Nayarit.

Ahí colonos de la popular 
aviación le agradecieron a 
su Presidenta por haberles 
atendido la petición, de que 
era urgente la construcción 
del alcantarillado ya que dicha 
colonia ha crecido mucho 
para ese lado.
E n  e s a  i m p o r t a n t e 
asentamiento la Alcaldesa 
entregó la construcción 3 
mil 131 metros cuadrados 
de empedrado ahogado en 
cemento en las calles Amado 
Nervo y Morelos entre Juárez 
y Xochimilco, la cual incluye 
drenaje sanitario y descragas 
domiciliarias, guarniciones con 
banquetas, alumbrado púbico, 
además de la instalación de 
línea de agua potable con sus 



Miércoles 2 de Agosto de 201714

Por: Mario Luna
El presidente municipal 
de Tepic, David Guerrero 
Castellón, acompañado de 
su esposa Diana Sandoval 
y en conjunto con algunos 
funcionarios de diferentes 
dependencias del estado, 
hizo entrega de 25 paquetes 
de muebles a un mismo 
número de familias que sus 
viviendas salieron afectadas, 
en las poblaciones del ejido 
de Mora y de Colonia 6 de 
Enero, por las recientes 
inundaciones ocasionadas 
por el desbordamiento de 
las aguas de la Laguna de 
Mora.
Estas 25 viviendas sufrieron 

pérdidas totales, por lo 
que estos paquetes que 
consisten en bases de 
camas con sus respectivos 
colchones,  comedores, 
salas, estufas de gas y 
catres, dichas entregas se 
hicieron previamente a un 
censo que se realizó.
E l  a l ca lde  mun ic ipa l , 
s u b r a y ó  q u e  d i c h o s 
paquetes de muebles se 
armaron para beneficiar 
y disminuir un poco el 
problema que enfrentan 
esas 25 familias por las 
inundac iones suf r idas, 
refiriendo que dicho trabajo 
es no solo del ayuntamiento 
capitalino, sino del apoyo 

de la ciudadanía al igual 
que las aportaciones del 
gobierno estatal, razón por 
lo cual dichos apoyos ha 
permitido que el beneficio 
llegue de manera inmediata 
y directa a los afectados 
de Mora y de Colonia 6 
de Enero.
Aunado a estos paquetes 
de muebles que se están 
entregando, dijo el munícipe 
de Tepic, están la entrega de 
despensas, de productos de 
limpieza y acciones de salud, 
ello para prevenir cualquier 
brote de enfermedades.
L a s  m u e s t r a s  d e 
agradecimiento de parte 
de los afectados no se 

DESABASTO DE AgUA POTABLE ES EL PROBLEMA 
MÁS gRAVE PARA EL RR EN SANTIAgO 

gOBIERNO DE NAYARIT 
CONTINúA ENTREgANDO APOYOS 

A FAMILIAS DEL EJIDO DE MORA  
Y COLONIA 6 DE ENERO

AYUNTAMIENTO DE TEPIC, 
OTORgA APOYOS A 

AFECTADOS DE MORA
hizo esperar, por lo que la 
señora María Sandra Luz 
Hernández di jo ;  “estoy 
viendo que sí hay respuesta 
c u a n d o  n e c e s i t a m o s ; 
muchas gracias a todos y 
por todo. Aquí vivimos dos 
hijos, mi esposo y yo, y la 
verdad no esperábamos 
esta respuesta de apoyo”.
En este mismo sentido, la 
señora Armida González 
Salazar,  mamá de dos 
jovencitas le hizo patente 
su agradecimiento por estos 
apoyos, “me entregaron una 
salita con un colchón y una 
base; muy agradecida estoy 

con todos porque nos han 
apoyado muy bien, no nos 
han dejado.  Despensas y 
cosas para limpieza también 
nos han traído del DIF 
municipal”.
En  su  opor tun idad  e l 
comisariado ejidal de Mora, 
Emilio Cervantes Contreras 
señaló, “el Ejido de Mora 
está muy contento por esta 
sol idaridad de la gente 
que ha apoyado, tanto del 
municipio que ha estado 
aquí desde el primer día y 
el gobierno del estado, en 
nombre de todo mi ejido les 
damos las gracias”.

Por: Janet Hernández.
Tepic ,  Nayar i t . -  Por  e l 
momento el equipo del alcalde 
electo para el municipio de 
Santiago, está recibiendo la 
información correspondiente 
a los manejos realizados en 
la administración que está por 
terminar, dijo en entrevista el 
propio Presidente Municipal 
electo, Rodrigo Ramírez 
Mojarro, quien advirtió que 
tiene muy buenas expectativas 
de trabajo que real izará 
con un grupo de hombres 
y mujeres que formarán su 
equipo, provenientes de varios 
partidos políticos y “creo que 
pueden ser las expectativas 
que la gente está esperando 
de Santiago como a Nayarit”.
Al preguntarle sobre cual 
es problema más grave que 
enfrentará su administración 
al  l legar, respondió que 
“estamos ahorita viendo lo 
referente al problema tan 
grave que es el agua potable, 
ya que prácticamente está 
haciendo mucha falta en la 
mayor parte de la cabecera 
municipal y no se le ha 
podido dar solución, por lo 

que creo que es algo que nos 
tenemos que meter al 100 para 
resolverlo adecuadamente 
y la gente deje de padecer 
esta problemática”.
Agregó que reconoce este 
problema debido a que se 
requiere de una renovación 
total de las viejas tuberías, 
se requiere de una inversión 
m i l l o n a r i a ,  a u n q u e  e l 
Ayuntamiento carece de los 
recursos necesarios para 
ello, él de manera personal 
se dará a la tarea de buscar 
recursos de cualquier instancia 
de gobierno y sabe que el 
Gobernador electo Antonio 
Echevarría habrá de apoyarle 
para que dicha obra se lleve 
a cabo”.
Sin embargo agregó, que 
de igual forma acudirá a las 
instancias federales para bajar 
recursos que pueda traer 
más beneficios a la población 
Santiaguense “buscaremos el 
apoyo del gobierno federal 
para acabar de una vez por 
todas con este problema que 
se tiene en el municipio desde 
hace muchos años, pues 
todos sabemos que este es 

un servicio vital sin el que a 
gente no puede vivir”.
Respecto a los funcionarios 
que serán par te de su 
administración  respondió 
que aún no puede dar ningún 
nombre, “sin embargo estamos 
viendo algunas personas, 
mujeres y hombres y creo 
que para que la ciudadanía 
esté contenta con los nuevos 
funcionarios deben de tener 
la virtud de que sea honesto y 
que realmente quiera servirle 
a la gente, pues es la gente 
quien tendrá que darles el 
visto bueno con la atención 
que reciban del funcionario”, 
terminó diciendo.

*Se entregaron colchones, bases de cama, 
comedores, roperos y salas.

El Gobierno de Nayarit que 
preside Roberto Sandoval 
Castañeda, encabezó la entrega 
de apoyos a familias damnificadas 
por el desbordamiento de la 
Laguna de Mora, la cual afectó 
al ejido del mismo nombre, así 
como a la Colonia 6 de Enero; 
gracias al apoyo de la ciudadanía 
y a la activa participación de 
asociaciones civiles, se logró 
multiplicar los apoyos como: 
colchones, bases de cama, 
comedores, roperos y salas.
“DIF Nayar i t ,  ha estado 
trabajando desde el primer día 
que se tuvo conocimiento de 
esta situación de emergencia, el 
Gobernador Roberto Sandoval 
ya visitó también a las familias 
damnificadas, hoy estamos de 
nueva cuenta aquí entregando 
estos muebles qué gracias a 
la voluntad de la ciudadanía, 
autoridades municipales y 
asociaciones civiles, se logró 

beneficiar a más familias”, así 
lo dijo en entrevista, Carmen 
Amalia Bernal Mendoza, directora 
general de DIF.
La señora Juana Chávez, 
habitante del Ejido de Mora, 
agradeció la respuesta inmediata 
que recibió de parte del Gobierno 
del Estado, en entrevista dijo: 
“se escuchó un ruido muy fuerte, 
corrí a buscar a mis hijos porque 
estaba segura que venía el 
agua de la laguna, gracias a 
Dios estamos bien, perdimos 
todas nuestras cosas, pero hoy 
me trajeron colchones y una 
sala, los primeros días trajeron 
despensas y cobijas, siempre 
hay una mano amiga”.
Continuarán las diferentes 
dependenc ias  es ta ta l es 
analizando los daños y tomando 
las mejores decisiones para que 
se pueda rescatar la laguna, 
y este espacio regrese a la 
normalidad.
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Muchas felicidades a todos los que laboran en el  

SERGIO GONZÁLEZ 
GARCÍA 

Delegado Estatal de la CDI en Nayarit 

Felicito a su director Antonio Lora Zamorano por sus 11 años como un medio consolidado, de servir e 
informar a la sociedad nayarita de todos los acontecimientos en nuestro estado.

Invitándolos a que continúen por la senda de la buena comunicación como hasta ahora lo han 
demostrado.

Tepic Nayarit.- 2 de Agosto de 2017 

ATENTAMENTE 

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit

Con motivo de la celebración del Onceavo 
Aniversario de su fundación

Avelino Aguirre 
Marcelo

Dirigente Estatal de la CTM en 
Nayarit 

El aniversario de un medio de comunicación representa 
la constancia, esfuerzo, trabajo y responsabilidad al 

comunicar, por esa razón le reitero mis felicitaciones junto 
con todo el equipo de reporteros, columnistas, fotógrafos y 

editores que conforman el Diario Informativo. 

Tepic Nayarit.- 2 de 
Agosto de 2017 

ATENTAMENTE 

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit

URES  # 148 SUR COL. CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet

TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

TELS.LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: 2 13 46 11
2 13 63 98

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO
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acionalN
hallan plantíos de amapola, narco-campamento y 1.5 

toneladas de fertilizante del gobierno de Astudillo

centímetros”, refiere el 
boletín.
Enseguida, agrega: “En 
ese sitio también  fueron 
descubiertas c inco casas 
de campaña pres untamente 

empleadas p or las personas 
que c uidan los campos, 
don de se resguardaban mi l 
500 kilos de fertil izante y un 
aproxima do de medio kilo 
de semillas aparentemente  

de amapola”.
También fueron identificados 
cuatro puntos  de vigilancia, 
donde  se guardaba cerca 
de  un ki lo de pólvora 
ne gra y varios tambos 

16

a parentemente empleado s 
para almacenar comb ustible, 
indica el comunicado oficial.
Los pol icías federale s 
destruyeron los plantíos, el 
campamento y  el sulfato que 
regala el gobierno estatal a 
campesinos guerrerenses.
La SSP advirtió que la 
instrucción que tienen los 
mandos de la PF en Guerrero 
es que “se mantendrán los  
operativos itinerant es” en 
el poblado de C hichihualco, 
donde la población exige 
la salida de los agentes 
federales por incurrir en 
presuntos actos de abusos 
de autoridad y demandan la 
presencia de una guardia 
comunitaria en la zona.
El programa de fertilizante 
gratuito se denomina Más 
Maíz y es administrado 
por  la  Secretar ía de 
Agricultura, Ganadería, 
Pesca y Desarrollo Rural 
de Guerrero (Sagadegro) 
que encabeza Juan José 
Castro Justo, dependencia a 
la que este año se proyectó 
un subsidio que asciende a 
170 millones de pesos, con 
un padrón de beneficiarios 
de 338 mil productores que 
siembran 450 mil hectáreas 
en el estado.

CIUDAD DE MÉXICO 
(apro).- La Secretaría 
de Seguridad Públ ica 
federal (SSP) informó 
que agentes de la PF 
destruyeron nueve plantíos 
de amapola, así como un 
“narco-campamento” en las 
inmediaciones del poblado 
de Chichihualco, municipio 
de Leonardo Bravo, en la 
zona baja de la sierra de 
Guerrero.
En el lugar los federales 
t amb ién  encon t ra ron 
una tonelada y media de 
fertilizante del programa de 
subsidio estelar del gobierno 
de Héctor Astudillo Flores, 
producto que distribuye 
de manera gratuita entre 
productores de las siete 
regiones de la entidad.
Actualmente, en ese poblado 
emblemático en la geografía 
del narco, se registra un 
conflicto político social 
tras un enfrentamiento 
armado registrado la semana 
pasada, el cual dejó un saldo 
de un federal muerto y dos 
más heridos, situación que 
ha exhibido nuevamente 
los presuntos nexos de 
autoridades de los tres 
niveles y el Ejército con 
el narco.
A través de un comunicado 
oficial, difundido este martes, 
la SSP señala que agentes 
de la División de  Fuerzas 
Federales “ubicaron una 
brecha que los condujo” al 
sembradío de amapola y el 
‘narco-campamento’, donde 
era utilizado el fertilizante 
que subsidia desde hace 
dos años el gobierno priista 
de Astudillo.
“En  la zona se identificaron 
nu eve parcelas de culti vo 
de amapola emple ada para 
la producció n de droga, 
de distin tas dimensiones, 
con  plantas jóvenes con 
t amaños de entre 20 y 30 

“Amistosa”, la plática con Bachelet en Chile: López Obrador
El dirigente nacional de 
Morena, Andrés Manuel 
López Obrador, fue recibido 
este martes por la presidenta 
de Chile, Michelle Bachelet, 
en el marco de una gira 
de trabajo que realiza por 
Sudamérica.
Luego  de l  encuen t ro 
celebrado en el Palacio de 
la Moneda en Santiago, 
el aspirante presidencial 
mexicano subió a sus perfiles 
de Twitter y Facebook una 
fotografía en la que aparece 
con la mandataria chilena. 

En ellos escribió:
López Obrador asistió a la 
reunión con la mandataria 
chilena acompañado por el 
empresario Alfonso Romo, 
actual coordinador general 
de su llamado Proyecto de 
Nación 2018-2024.
El tabasqueño continuará su 
gira de trabajo por Sudamérica 
y mañana estará en Ecuador, 
donde se entrevistará con 
el presidente Lenin Moreno, 
con quien conversará sobre 
el movimiento que encabeza 
en México.
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XOLOS ENCONTRÓ RESPIRO 
EN COPA MX CONTRA UN 

PUEBLA PERDIDO

17

Estadio Nemesio Diez, Toluca, 
México- Enrique Triverio 
reencontró el olfato goleador 
y fue pilar para que Toluca 
debutara de buena manera en 
la Copa MX con goleada de 
3-0 ante Dorados de Sinaloa.
El jugador argentino marcó dos 
de los tres tantos choriceros. 
El primero al 27' con gran 

golpeo de balón desde la 
media luna para rozar el 
travesaño e incrustar el balón, 
mientras que su doblete 
llegó al 78' con otra buena 
resolución de parte interna al 
segundo poste de la cabaña 
sinaloense.
Carlos Esquivel cerró la velada 
en el Estado de México en 

el minuto 90 al aprovechar 
un balón que cruzó toda el 
área, controló y sacó potente 
disparo de derecha.
El Diablo volverá a la acción 
en este certamen el próximo 9 
de agosto como visitante ante 
Leones Negros, equipo que 
también tiene tres unidades 
en el Grupo 1.

Toluca se estrenó de gran manera en la Copa MX con goleada como local 
frente a los sinaloenses.

El muy mal arranque de Liga MX para los 
fronterizos encontró un pequeño bálsamo esta 

noche en el torneo copero.

Estadio Caliente, Tijuana, 
México (Notimex) - Después 
de un mal inicio en el Apertura 
2017 de la Liga MX con dos 
derrotas a cuestas, Xolos 
recuperó este martes algo 
de ánimos luego de superar 
1-0 a Puebla en actividad 
de la Copa MX de futbol.
En duelo perteneciente al 
Grupo 4, el cuadro fronterizo 
se quedó con las tres unidades 
gracias a la anotación del 
estadounidense Paul Arriola 
cuando apenas corría el 
minuto seis.

Ese tempranero gol de 
cabeza  fue  su f i c ien te 
para que Tijuana viviera 
su primera alegría bajo 
la dirección del técnico 
argentino Eduardo Coudet, 
mientras La Franja todavía 
no acaba de carburar con 
Chiquis García.
Con este triunfo, Xolos llegó 
a tres unidades, mismas 
que Puebla, aunque los 
Camoteros tienen un juego 
más pues vencieron la 
semana pasada al Atlante, 
que está sin puntos.

PAChUCA CUMPLIÓ EN DEBUT Y VENCIÓ A CIMARRONES

Estad io  Héroe  de 
Nacozari, Hermosillo 
(Notimex) - Pachuca 
inició con el pie derecho 
su participación en la 
Copa MX, al vencer en 
calidad de visitante al 
local Cimarrones por 1-0 
en duelo del Grupo 8.
La solitaria anotación fue 
obra del argentino Germán 

Cano en el minuto 59, 
que le valió al cuadro 
hidalguense sus primeras 
tres unidades para ocupar 
el subliderato del sector, 
debajo del Querétaro, 
que también suma tres 
puntos.
Por su parte, el plantel 
sonorense se quedó en 
el fondo de la llave sin 

unidades y comienza a 
rezagarse, aunque apenas 
se han jugado dos jornadas 
de la competencia.
El trabajo del silbante Juan 
Ramírez Tostado fue bueno 
y por Sonora amonestó a 
Hilario Tristán y Jonathan 
Sánchez, mientras por los 
Tuzos mostró la amarilla 
a Francisco Figueroa.

TRIVERIO Y EL DIABLO 
'COCINARON' DORADO 

A LAS BRASAS

El conjunto hidalguense hizo lo suyo para salir airoso de su visita 
al Héroe de Nacozari en partido de la Jornada 2 de la Copa MX.
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Con música de banda festejan locatarios 
del mercado el Día del Comerciante

Asegura PgR más de mil 
discos piratas en Acaponeta 

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Como 
ya es tradición, el día de 
ayer se celebró el Día 
del comerciante, y los 
locatarios del mercado 
municipal echaron la casa 
por la ventana invitando 
a sus clientes y amigos 
a departir sanamente 
escuchando música de 
banda, y compartir algunos 
bocadillos rociados con 
frescas ambarinas para 
mitigar la sed y soportar el 
calor de más de 40 grados 
que se dejó sentir.

El  embadurnador de 
páginas en Gente y 
Poder, con un dejo de 
nostalgia recordamos a 
aquellos viejos locatarios 
que se desvivían por 
atender a sus invitados 
especiales recordando 
la sazón en los platillos 
de Doña Irene Montero, 
quien junto con su esposo 
José Luis Covarrubias 
Prieto, el famoso Pichuaco, 
hacían las delicias de sus 
invitados mayormente el 
presidente municipal en 
turno y políticos de la 
talla de Alfredo Navarrete 

y Agustín Márquez, en 
la época gloriosa de las 
empresas tabacaleras y 
sus plantas de hornos 
diseminadas a lo largo y 
ancho del municipio que 
con sus más de 5 mil 
obreros le daban vida a la 
economía Santiaguense.
Recordamos a otros 
locatarios como el Capatan, 
Pillo Ramírez, quien en 
ese día tan especial para 
los locatarios mataba 
un puerquito para que 
sus clientes y amigos 
degustaran de la Chanfaina, 
los Chicharrones, y desde 

luego las Carnitas; Cuco 
Camarena, esposo de la 
seño Irma Uribe, quien 
pese a ponerse agresivo 
al calor de las amargosas 
bebidas no dejaba de ser 
un excelente amigo, al 
igual que Fidencio Fuentes, 
recientemente fallecido 
eran personas que le 
sabía poner el sabor a 
la festividad del día del 
comerciante; Polito, el 
florero, esperaba con ansias 
el día del comerciante 
y pese a ser gay jamás 
fue discriminado por sus 
compañeros, antes era 

requerido por los locatarios 
para que hiciera relajo. 
Hoy la mayor parte de 
aquellos locatarios se nos 
han adelantado en el viaje 
sin retorno, sin embargo la 
nueva generación continua 
con la tradición como es el 
caso de Beto Ramírez, el 
Pollo; Marianillo Coronel, 
el famoso Chicharrón, la 
lengua más ponzoñosa 
del mercado actualmente, 
luego que otros personajes 
de la misma calaña como 
el Boteto Fuentes y Chon 
Borges, aunque poseen 
locales en el mercado ya 
se retiraron de la actividad 
comercial en el llamado 
caserón de Drácula, ya no 
trabajan; mención aparte 
merecen las hermanas 
Truj i l lo, mujeres muy 
trabajadoras todas y todos; 
el Polliito Parra; mención 
aparte merece mi amigo 
personal  Javier Arjona, 
quien sigue firme en su 
frutería, amén de que 
continua matando iguanas 
con su ya deteriorada 
resortera. 
Felicidades a todos los 
locatarios del mercado que 
con música de banda el 
día de ayer festejaron su 
día con mucha enjundia.

Acaponeta,  Nayar i t . -  La 
Procuraduría General de la 
República (PGR) Delegación 
Estatal de Nayarit en coordinación 
con la Agencia de Investigación 
Criminal (AIC) aseguró mil 40 
piezas de material apócrifo, 
en el municipio de Acaponeta.
Elementos de la AIC realizaron 
un operativo en diversos puntos 
del poblado San José de Gracia 

ubicado en el municipio de 
Acaponeta, donde ubicaron 
puestos semifijos en los que 
se aseguraron 520 discos 
compactos con sus respectivas 
portadillas dando un total de 
mil 40 productos falsificados.
Lo asegurado quedó a disposición 
de la Subprocuraduría de Control 
Regional,  Procedimientos 
Penales y Amparo (SCRPPA), 

en la Subsede Acaponeta, quien 
por medio del Ministerio Público 
Federal integra la carpeta de 
investigación por delito en 
materia de derechos de autor 
en contra de quien o quienes 
resulten responsables.
La PGR reitera su compromiso 
de combatir delitos federales 
con todos los recursos que le 
provee la ley.
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El Pipiripau asegura que el PEI en 
Santiago se encuentra secuestrado

Le niegan la Visa en el Consulado al 
Pelón Alfaro, “estoy salado vale”, dijo
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Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Crisis en el PRI 
en Santiago, señalan en acalorada 
reunión militantes del mencionado 
instituto político, luego que el propio 
Sergio González García manifestara 
el pasado fin de semana que el 
Partido Revolucionario Institucional en 
Santiago se encontraba secuestrado.
E l  ex  a lca lde sant iaguense 
públicamente manifestó que invitaba a 
una reunión en donde se comprometía 
a pagar el desayuno o comida si así 
fuera, con tal de que los militantes 
priistas se reunieran para que 
públicamente se pronunciaran por 
una planilla de unidad en la que todos 
en votación abierta decidieran quien 
o quienes integrarían la planilla del 
nuevo comité, un comité que fuera 
incluyente y no excluyente, como se 
vivió en el pasado proceso electoral. 

González García, explicó que en 
claro ejemplo el presidente del 
partido no acude a las asambleas, 
las reuniones anteriores a las que 
convocaba Luisa Martínez eran 
concurridas, la militancia gustosa 
hacia acto de presencia a las mismas 
siendo insuficiente la instalación 
del PRI para albergar a la enorme 
cantidad de personas. Hoy tenemos 
un medio llenar de militantes y lo 
que parece increíble es una realidad 
el presidente del partido no hace 
acto de presencia.
La reunión de tr icolores fue 
aprovechada por el ahora “Cenecista 
sin tierras”, antes Cetemista sin 
ser obrero, Víctor Martínez Peña, 
quien quiso arengar a los militantes 
justificando su proceder al señalar 
que los candidatos del PRI en la 
pasada elección perdieron porque no 

supieron apapachar a los sectores, 
palabras que fueron desaprobadas 
por los concurrentes quienes dijeron 
que como se atrevía Víctor Peña a 
hablar de esa forma si era de todos 
conocido que tanto él, como su 
“Protector” Fernando Ornelas Salas, 
no trabajaron en la pasada contienda 
política para los candidatos, citando 
en claro ejemplo el dos veces ex 
legislador de la margen izquierda 
Fernando Ornelas, cuando en reunión 
del partido donde se les pidió a los 
militantes que habían formado un 
patrimonio dentro del priismo que 
“adoptaran” a un candidato para que lo 
apoyaran económicamente hablando 
que “En estos momentos no puedo”. 
Ahora que cual confiabilidad puede 
tener Víctor Peña, quien ha sido dos 
veces regidor por el revolucionario 
institucional, cuando en ocasiones 

Crisis en el PRI de Santiago

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- José 
Luis Hernández Alfaro, 
ampl iamente  conoc ido 
como el Pelón Alfaro, quien 
recientemente recibió su 

constancia de mayoría lo que 
lo acredita como regidor electo 
por la octava demarcación, se 
quejó amargamente porque 
el Consulado Americano 
no le dio la visa para que 
acudiera a la Feria Nayarit 
en California.
El pelón desatendió las 
indicaciones que le diera 
su manager, en el sentido 
de que cuando estuviera 
frente al empleado de la 
embajada se concretara a 
decir que nada más iba a 
Estados Unidos para estar 
presente en la feria Nayarit 
en California. Sin embargo 
este manifestó que iba a 
USA porque recibiría un 
cargamento de aparatos 

ortopédicos, entre otros 
objetos que le entregaban 
los residentes para traerlos 
a Santiago Ixcuintla, donde 
éste los entregaría a los 
solicitantes. Obviamente el 
entrevistador en el Consulado 
de Guadalajara, le negó 
la visa, y algo parecido 
le sucedió a Humberto el 
“Zapato” Montero, quien 
también al acudir a solicitar la 
visa al consulado americano, 
cuando le dijeron que a 
que iba a Estados unidos, 
el Zapato contestó con un 
vamos a trabajar en la feria 
Nayarit en California. Y pues 
también le negaron la visa 
y se quedó con las ganas 
de ir a comprar fayuca a los 

callejones de los Ángeles.
El pelón Alfaro agregó que de 
todas formas iría a Tijuana, 
ya que tenía que llevarles 
camisetas a los migrantes 
que radican en San Diego y 
los Ángeles, ya que tenía la 
intención de llevar además 
cocos coyules enmielados, 
camisetas que envía la 
lideresa del SUTSEM Águeda 
Galicia, 40 en total, y otras 
cosas más y que de allá 
para acá se trae objetos 
que envían los migrantes 
a sus familias de la Presa, 
de Quimichis, etc. Y pues 
la cruda realidad es que 
el consulado americano 
le niega la visa al Pelón 
Alfaro, señalando este que 
“Estoy salado vale, primero 
me querían hacer tablas 
la regiduría, cosa que no 
sucedió afortunadamente, 
y ahora son los gringos 
quienes no me dejaron ir 
a hacer pipí a su tierra”, 
manifestó.

*Se queda con las 
ganas el regidor 
electo de ir a la 
Feria Nayarit en 

California 

*Y Víctor Peña manifiesta que los candidatos del partido perdieron porque no 
supieron apapachar a los sectores

se presenta ante la militancia como 
Cetemista y luego como Cenecista; 
cuando ni es obrero, ni es agricultor, 
es solamente un abusador de los 
programas federales, más cuando 
son a fondo perdido. Lo cierto es 
que lo sobresaliente en esta reunión 
fueron los actores políticos, Sergio 
González, quien dijo que el partido 
estaba secuestrado, y Víctor Peña, 
cuando señaló que el PRI perdió la 
elección porque sus candidatos no 
supieron apapachar los sectores, 
y bueno la ausencia constante del 
presidente del partido Samuel Rivera 
Jiménez en reuniones del partido.


